



EN PRIVADO

JOAQUÍN
LÓPEZ-DÓRIGA

lopezdoriga@milenio.com
@lopezdoriga
lopezdoriga.com



Oye, Marx, ya otra ocupa tu lugar; y el de él

*En la 4T está cabrón sobrevivirse
a sí mismos.*

Florestán

El viernes le informé el cese de Marx Arriaga Navarro como director general de Materiales Educativos de la Secretaría de Educación Pública, cargo al que llegó por designación del entonces presidente Andrés Manuel López Obrador, que nunca lo había visto, a instancias de su esposa, Beatriz Gutiérrez Müller, al que conoció en la Universidad Autónoma Metropolitana, donde fue su sinodal y lector en el examen de doctorado en Humanidades. Su relación a lo largo de los años, a partir de 2012-2013, fue meramente académica.

Por su intervención, en 2018 López Obrador lo nombró director de Publicaciones y Fomento Editorial del Fondo de Cultura Económica, que aún dirige Paco Ignacio Taibo II.

Ya en febrero de 2021, y siempre bajo la influencia de la esposa del presidente, este lo designó director general de Materiales Educativos de la SEP, al mismo tiempo que llegaba Delfina Gómez, tras la salida de Esteban Moctezuma a la embajada de Estados Unidos. La mexiquense se

fue de campaña al Estado de México en agosto de 2022 y la sucedió Leticia Ramírez Amaya, que iba de la oficina de Atención Ciudadana de la Presidencia y de las filas de la Coordinadora, con lo que una de las militantes del CNTE llegó al despacho de Vasconcelos.

En esos relevos, Marx permaneció intocable por el respaldo de la esposa de López Obrador y así se mantuvo en esa dirección aún con el cambio de gobierno y el arribo a la SEP de Mario Delgado, al que nunca reconoció y lanzó, desde el interior, una campaña en su contra.

Tras el anuncio, el viernes, de su cese, se atrincheró en sus oficinas hasta anoche, cuando al mediodía Mario Delgado anunciaba a su sucesora, Nadia López García, de todas las confianzas y reconocimiento de la presidenta Sheinbaum quien, así, tuvo que sortear otra de las crisis internas a cargo de los duros de López Obrador que no reconocen otra autoridad que al cartujo de Palenque.

RETALES

1. MANTO. Y no solo Arriaga. Otros que solo reconocen a AMLO son Francisco Garduño, quien se opuso a dejar la dirección del Instituto Nacional de Migración, pero le dieron premio; José Antonio Romero Tellaeché, al CIDE y ahora Marx Arriaga. Es tiempo de otro manotazo;

2. PROYECTO. Pues Pablo Gómez le volvió a quedar mal a la presidenta Sheinbaum que había pedido para ayer un borrador de la iniciativa de la reforma electoral que no puede sacar. Al mediodía, dirigentes del Verde y PT, volvieron a levantarse de la mesa. Lo acusan de intransigente. A lo mejor, o a lo peor, el obstáculo está ahí, en el factor Gómez y el tiempo corre; y

3. RELEVO. La Cámara de Diputados publica mañana la convocatoria para elegir al nuevo Auditor Superior de la Federación, hoy a cargo de David Colmenares. Y muchos apuntan al diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, de los más cercanos a la presidenta Sheinbaum. —

Nos vemos mañana, pero en privado